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VERBALE DELLE DISCUSSIONI 
CONSIGLIO COMUNALE DEL 26.06.2023 

 
 
Il Consiglio comunale di Alto Malcantone si è riunito il 26.06.2023 alle ore 20.30 nella sala polivalente 
della Casa comunale di Breno con il seguente ordine del giorno: 
 

1. Approvazione dell’ordine del giorno. 

2. Approvazione del verbale (riassunto delle discussioni) della seduta del Consiglio 
comunale del 15 maggio 2023. 

3. Rinnovo dell’Ufficio presidenziale del Consiglio comunale 
- Presidente 
- Vice Presidente 
- Due scrutatori 

4. Messaggio municipale nr. 275 
Accompagnante il Conto consuntivo 2022 del Comune di Alto Malcantone; 
Rapporto della Commissione della gestione. 

5. Messaggio municipale nr. 278 
Richiesta di un credito di CHF 58'000.00 per le opere di rinforzo dell'alveo e delle sponde a 
valle della camera TreMa93 ad Arosio; 
Rapporti delle Commissioni della gestione e edilizia e opere pubbliche. 

6. Messaggio municipale nr. 279 
Accompagnante la richiesta di aggiornamento del Preventivo 2023 finalizzata all'aumento del 
credito a disposizione per l'acquisto di abbonamenti al trasporto pubblico; 
Rapporto della Commissioni della gestione. 

7. Messaggio municipale nr. 280 
Accompagnante il Piano finanziario 2022-2025; 
Rapporto della Commissione della gestione. 

8. Mozioni e interpellanze. 

9. Informazioni del Municipio. 
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Appello 

 No. Nome Cognome  Presente si / no 

1 Alfredo Bazzocco si 

2 Christian Bührer assente 
giustificato 

3 Augusto Devittori si 

4 Sergio Devittori assente 
giustificato 

5 Sheila Giannoni si 

6 Jean-Claude Golliard si 

7 Davide  Haas si 

8 Lauro Involti  Assente 
giustificato 

9 Roberto Leoni si 

10 Rinaldo Mercoli  si 

11 Eric Mercolli si 

12 Giovanni Mercolli si 

13 Giorgio Panzera si 

14 Gianmaria Poma si 

15 Giorgio Scheggia si 

16 Delia Schneider Rizza Assente 
giustificato 

17 Simone Schönenberger Assente 
giustificato 

18 Ananda Toffoletto si 

19 Luca von Felten si 

20 Gabriele Widmer  si 

21 Nicola Widmer si 

 
Presenti: 16 Consiglieri comunali su un totale di 21: il Consiglio comunale può deliberare. (minimo 
11 Consiglieri comunali) 
 
Presidente: Giorgio Panzera 
 
1° scrutatore: Roberto Leoni. 
 
2° scrutatore: Luca von Felten. 
 
Per il Municipio: 
Berardi Giovanni, Sindaco 
Sandro Patocchi, Vicesindaco 
Francesca Perucchi Casamassima, Mario Zecchin, Municipali 
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Metodo di votazione  
 
Il Presidente propone la modalità di voto per alzata di mano (art. 60 LOC). 
 
Votazione della modalità di voto per alzata di mano 

• Presenti: 16 

• Voti favorevoli: 16 

• Voti contrari: 0 

• Astenuti: 0 
 
Il Presidente comunica che, visto l’esito della votazione, viene confermata la modalità di voto 
proposta. 
 

♦ ♦ ♦ ♦ ♦ 
 

1. Approvazione dell’ordine del giorno 
 
Il Presidente chiede se vi sono modifiche all’ordine del giorno. 
 
Luca von Felten chiede di aggiungere una trattanda extra loc al punto 9. Le osservazioni del 
municipio di conseguenza saranno trattate al punto 10. 
 
Votazione dell’ordine del giorno 

• Presenti: 16 

• Voti favorevoli: 16 

• Voti contrari: 0 

• Astenuti: 0 
 
Il Presidente comunica che, visto l’esito della votazione, viene modificato l’ordine del giorno 
inserendo la trattanda proposta da Luca von Felten. 
 
 

♦ ♦ ♦ ♦ ♦ 
 
2. Approvazione del verbale (riassunto delle discussioni) della seduta del 15 maggio 2023 
 
Il Presidente chiede se si intende procedere con la lettura e se vi sono osservazioni.  
 
Eric Mercolli chiede l’esonero dalla lettura del verbale e la proposta è accettata all’unanimità da 
parte del Consiglio comunale.  
 
Il Presidente chiede se ci sono contrari? Astenuti? 
Proposta di esonero della lettura del verbale accettata all’unanimità. 
 
Il Presidente apre la discussione sul verbale: 
 
Jean-Claude Golliard: chiede di inserire l’osservazione della mancata manutenzione delle strade 
in particolare la tratta Arosio-Agra che è in pessime condizioni. 
 
Non ci sono altre osservazioni. 
 
Il Presidente, tenuto conto che non ci sono altre osservazioni, chiede al Segretario di inserire 
quanto indicato da Jean-Claude Golliard e procede con la messa in votazione del verbale delle 
discussioni. 
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Votazione definitiva sull’oggetto in trattanda 

• Presenti: 16 

• Voti favorevoli: 16 

• Voti contrari: 0 

• Astenuti: 0 
 

Visto l’esito della votazione il Consiglio comunale approva il verbale (riassunto delle 
discussioni) della seduta del Consiglio comunale del 19 dicembre 2022 
 
Approvazione della verbalizzazione 

• Presenti: 16 

• Voti favorevoli: 16 

• Voti contrari: 0 

• Astenuti: 0 
 
 

♦ ♦ ♦ ♦ ♦ 
 
 

3. Rinnovo dell’ufficio presidenziale del Consiglio comunale 
 
Il Presidente in carica chiede che i Gruppi presentino le loro proposte. 
 

• Presidente: il Partito Liberale Radicale Alto Malcantone propone Eric Mercolli. 

• Vice presidente: il gruppo Lega – UDC Alto Malcantone propone Roberto Leoni  

• Secondo scrutatore: il gruppo AltoMalcantone Forum propone Jean-Claude Golliard  

• Primo scrutatore: il gruppo Alto Malcantone C’È Ananda Toffoletto 
 
Le singole proposte vengono messe al voto. 
 
Votazione Presidente Eric Mercolli 

• Presenti: 16 

• Voti favorevoli: 16 

• Voti contrari: 0 

• Astenuti: 0 
 
Votazione Vice Presidente Roberto Leoni 

• Presenti: 16 

• Voti favorevoli: 16 

• Voti contrari: 0 

• Astenuti: 0 
 
Votazione 1° scrutatori Ananda Toffoletto  

• Presenti: 16 

• Voti favorevoli: 16 

• Voti contrari: 0 

• Astenuti: 0 
 
Votazione 2° scrutatore Jean-Claude Gollaiard 

• Presenti: 16 

• Voti favorevoli: 16 

• Voti contrari: 0 

• Astenuti: 0 
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Lettura del dispositivo finale dopo la votazione da parte del segretario comunale. 
 
Visto l’esito della votazione il nuovo Ufficio presidenziale è così costituito. 

• Presidente: Eric Mercolli. 

• Vice presidente: Roberto Leoni 

• Primo scrutatore Ananda Toffoletto 

• Secondo scrutatore Jean-Claude Golliard 
 
Approvazione della verbalizzazione 

• Presenti: 16 

• Voti favorevoli: 16 

• Voti contrari: 0 

• Astenuti: 0 
 

Giorgio Panzera ringrazia per l’opportunità e l’esperienza positiva. C’è stato qualche piccolo 
dispiacere, in particolare che il progetto degli stabili comunali si è arenato. Cita un elemento 
fondamentale che a suo avviso è mancato. Sente che è mancata la fiducia tra il Legislativo e 
l’Esecutivo. Non si tratta di una polemica ma solo un punto di vista personale. Augura un buon 
proseguo sia al Municipio che al Consiglio comunale e passa il testimone a Eric Mercolli, nuovo 
Presidente. 
 
Il nuovo Presidente dona un piccolo pensiero a Giorgio Panzera per il lavoro svolto ed esprime 
alcune sue considerazioni: ringrazia i Consiglieri comunali, il Municipio, il Segretario e i cittadini. 
Specifica che le sfide che attendono il nostro Comune sono molte, in particolare alcune 
infrastrutture primarie sono ancora da realizzare o in fase di realizzazione. Le sfide finanziarie sono 
quindi importanti anche in considerazione del gettito fiscale contenuto e dell’ampio territorio da 
gestire. Il ruolo dell’Esecutivo e del Legislativo è quello di mantenere alto il valore di Alto 
Malcantone. Ritiene che il senso di appartenenza delle persone è andato un po’ scemando con 
l’aggregazione dei cinque Comuni, in questo contesto è mancata la capacità o la volontà di ricreare 
quell’attaccamento al Comune. Chiede quindi a tutti di pensare a una via per ricreare una comunità 
di Alto Malcantone per ricreare una fiducia, dimenticando se uno è di Breno, Arosio, Mugena, 
Fescoggia o Vezio. 

 
 

♦ ♦ ♦ ♦ ♦ 
 
 

4. Messaggio municipale nr. 275 
Accompagnante il Conto consuntivo 2022 del Comune di Alto Malcantone; 
La discussione della trattanda è riportata nel verbale delle discussioni (art. 25 cpv. 3 LOC). 
 

Il Presidente annuncia la trattanda relativa al Messaggio accompagnante il conto consuntivo 2022 e 
passa la parola per la lettura del verbale 
 
Luca von Felten, relatore della commissione della gestione, dà lettura del rapporto commissionale. 
Indica che il nuovo sistema di gestione MCA2 permette un’analisi e un confronto chiari di quanto 
indicato nel consuntivo. Espone le cifre rilevanti del Consuntivo 2022: Totale spese correnti CHF 
5'970'596.29, ricavi correnti CHF 6'326'884.61, con un avanzo d’esercizio di CHF 356'288.32. Spiega 
che il debito pubblico è diminuito ma pur sempre importante, è quindi necessario tenere d’occhio 
questo dato. Invita infine ad approvare i Conti consuntivi 2022 così come esposti. 
 
Il Presidente ringrazia il relatore della Commissione della gestione e apre la discussione generale. 
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Il Presidente ricorda che eventuali emendamenti devono essere presentati per iscritto e che 
saranno sottoposti a votazione eventuale.  
 
Il Presidente procede con la lettura dei singoli centri di costo lasciando la parola ai Consiglieri 
comunali per eventuali osservazioni o per presentare eventuali emendamenti. 
 
Discussione e votazione dei singoli centri di costo – Gestione corrente 
 

Amministrazione,  
Spese correnti CHF 790'163.26 
Ricavi correnti: CHF 81'333.59 

Pagine 42-47 Osservazioni?  

Ordine pubblico, sicurezza e difesa 
Spese correnti CHF 346'301.00 
Ricavi correnti: CHF 77'911.25 

Pagine 48-53 Osservazioni? 

Formazione 
Spese correnti CHF 1'136'720.14 
Ricavi correnti: CHF 290'901.90 

Pagine 54-58 Osservazioni? 

Cultura, sport e tempo libero, chiesa 
Spese correnti CHF 131'312.67 
Ricavi correnti: CHF 400.00 

Pagine 59-65 Osservazioni? 

Sanità 
Spese correnti CHF 707'317.57 
Ricavi correnti: CHF 18'720.95 

Pagine 66-70 Osservazioni? 

Sicurezza sociale 
Spese correnti CHF 479'385.14 
Ricavi correnti: CHF 6'900.00 

Pagine 71-78 Osservazioni? 

Trasporti e comunicazioni 
Spese correnti CHF 730'287.52 
Ricavi correnti: CHF 136'081.50 

Pagine 79-83 
 

Osservazioni? 

Protezione dell’ambiente e pianificazione del 
territorio 
Spese correnti CHF 1'062'940.49  
Ricavi correnti: CHF 1'012'589.64 

Pagine 84-93 
 

Osservazioni? 

Economia pubblica,  
Spese correnti CHF 31'121.49 
Ricavi correnti: CHF 157'939.45 

Pagine 94-96 
 

Osservazioni? 

Finanze e imposte,  
Spese correnti CHF 555'047.01 
ricavi correnti: CHF 4'544'106.33 

Pagine 97 -103 Osservazioni?  

Totale:  
Spese correnti CHF 5'970'596.29 
Ricavi correnti: CHF 6'326'884.61 
Avanzo d’esercizio CHF 356'288.32 

 
Il Presidente mette in votazione la gestione corrente del Consuntivo 2022 
 
Votazione definitiva sull’oggetto consuntivo 2022 (gestione corrente) 

• Presenti: 16 

• Voti favorevoli: 15 

• Voti contrari: 0 

• Astenuti: 1 
 
Il Presidente indica che sono approvati i conti consuntivi 2022 [gestione corrente] 
dell’amministrazione comunale che chiude con il seguente risultato: 
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• Totale spese correnti  CHF 5'970'596.29 

• Ricavi correnti   CHF 6'326'884.61 

• Avanzo d’esercizio  CHF 356'288.32 
 
Discussione e votazione dei singoli centri di costo – Conto degli investimenti  
 

Amministrazione 
Spese correnti: CHF  13'563.80 
Ricavi correnti: CHF 0.00. 

Pagine 110-111 Osservazioni? 

Trasporti e comunicazione 
Spese correnti: CHF 618'731.80 
Ricavi correnti: CHF 0.00 

Pagine 113 - 114  Osservazioni? 

Protezione dell’ambiente e pianificazione del 
territorio 
Spese correnti: CHF 1'825'034.28 
Ricavi correnti: CHF 2'832'457.45 

Pagine 115 - 120 Osservazioni? 

Totale  
Uscite investimenti: CHF 2'457'329.88 
Entrate investimenti: CHF 2'832'457.45 
Entrate nette per investimenti: CHF 375'127.57 

 
 
Il Presidente mette in votazione il conto degli investimenti del Consuntivo 2022 
 
Votazione definitiva sull’oggetto consuntivo (conto degli investimenti) 

• Presenti: 16 

• Voti favorevoli: 16 

• Voti contrari: 0 

• Astenuti: 0 
 

È approvato la gestione degli investimenti per l’anno 2022 secondo il documento allegato che 
chiude con il seguente risultato: 

• Uscite per investimenti  CHF 2'457'329.88 

• Entrate per investimenti  CHF 2'832'457.45 

• Entrate nette per investimenti CHF 375'127.57 
 
Liquidazione degli investimenti 
 
Il Presidente chiede se ci sono delle osservazioni alla lista degli investimenti. 
 
Gabrile Widmer chiede la dispensa della lettura degli investimenti in ratifica dato che poi saranno 
riletti dal Segretario al momento della votazione sulla verbalizzazione. 
 
Il Presidente mette in votazione la dispensa della lettura che viene accettata all’unanimità dal 
Consiglio comunale. 
 
La lista degli investimenti (lettura dispensata come da decisione del Consiglio comunale). 
 
 

1. È ratificata la liquidazione del credito di CHF 1'195'000.00 per il rifacimento condotte 
acquedotto e fognature Arosio – strada Comunale S201.1 e Cantonale S201 

• Importo deliberato (MM 188/2017): CHF 1'195'000.00 

• Importo a consuntivo: CHF 1'012'073.04 

• Importo restante: CHF 182'926.96 
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2.    È ratificata la liquidazione del credito di CHF 910'000.00 per il rinnovo infrastrutture e nuova 
pavimentazione stradale Mugena – zona Ortone Bassa 

• Importo deliberato (MM 195/2018): CHF 910'000.00 

• Importo a consuntivo: CHF 722'045.10 

• Importo restante: CHF 187'954.90 
 

3.    È ratificata la liquidazione del credito di CHF 70'000.00 per la progettazione del serbatoio 
AP Roccolo 

• Importo deliberato (MM 238/2020): CHF 70'000.00 

• Importo a consuntivo: CHF 70'005.00 

• Importo sorpasso: CHF 5.00 
 

4.    È ratificata la liquidazione del credito di CHF 125'819.20 per il rifacimento strada, 
sottostrutture e canalizzazioni Nosed-Arosio 

• Importo deliberato (MM 255/2021): CHF 125'819.20 

• Importo a consuntivo: CHF 104'290.50 

• Importo restante: CHF 21'528.70 
 

5.    È ratificata la liquidazione del credito di CHF 7'269.75 per la sistemazione pozzetti acque 
chiare e luride al mappale 107 RFD AM - Vezio 

• Importo deliberato (Ris. Mun. 1192/2022): CHF 7'269.75 

• Importo a consuntivo: CHF 6'462.00 

• Importo restante: CHF 807.75 
 

6.    È ratificata la liquidazione del credito di CHF 24'000.00 per la sistemazione camera di 
accumulo Vezio 

• Importo deliberato (Ris. Mun. 1674/2022): CHF 24'000.00 

• Importo a consuntivo: CHF 23'963.25 

• Importo restante: CHF 36.75 
 

7. È ratificata la liquidazione del credito di CHF 26'000.00 per la sostituzione della condotta AP 
e allacciamento mappale 27 RFD Alto Malcantone - Mugena. 

• Importo deliberato (Ris. Mun. 1696/2022): CHF 26'000.00 

• Importo a consuntivo: CHF 25'855.05 

• Importo restante: CHF 144.95 
 

8. È ratificata la liquidazione del credito di CHF 6'138.90 per l’acquisto del programma di 
costruzione WebGIS e la sua implementazione iniziale. 

• Importo deliberato (Ris. Mun. 2355/2021): CHF 6'138.90 

• Importo a consuntivo: CHF 5’563.80 

• Importo restante: CHF 575.10 
 

Votazione definitiva sull’oggetto in trattanda (approvazione del consuntivo 2022) 

• Presenti: 16 

• Voti favorevoli: 16 

• Voti contrari: 0 

• Astenuti: 0 
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Lettura del dispositivo finale dopo la votazione da parte del segretario comunale. 
 
Visto l’esito della votazione, il Consiglio comunale risolve 
 

1. Sono approvati i conti consuntivi 2022 dell’amministrazione comunale secondo il documento 
allegato che chiude con il seguente risultato: 

o Totale spese correnti CHF 5'970'596.29 
o Totale ricavi correnti CHF 6'326'884.61 
o Risultato d'esercizio (Avanzo) CHF 356'288.32 

 
2.  È approvato la gestione degli investimenti per l’anno 2021 secondo il documento allegato 

che chiude con il seguente risultato: 
o Uscite per investimenti CHF 2'457'329.88 
o Entrate per investimenti CHF 2'832'457.45 
o Onere netto per investimenti CHF -375'127.57 

 
3.  Al Municipio ed all’Amministrazione comunale è dato completo scarico per tutta la gestione 

2022. 
 

9. È ratificata la liquidazione del credito di CHF 1'195'000.00 per il rifacimento condotte 
acquedotto e fognature Arosio – strada Comunale S201.1 e Cantonale S201 

• Importo deliberato (MM 188/2017): CHF 1'195'000.00 

• Importo a consuntivo: CHF 1'012'073.04 

• Importo restante: CHF 182'926.96 
 

10.    È ratificata la liquidazione del credito di CHF 910'000.00 per il rinnovo infrastrutture e nuova 
pavimentazione stradale Mugena – zona Ortone Bassa 

• Importo deliberato (MM 195/2018): CHF 910'000.00 

• Importo a consuntivo: CHF 722'045.10 

• Importo restante: CHF 187'954.90 
 

11.    È ratificata la liquidazione del credito di CHF 70'000.00 per la progettazione del serbatoio 
AP Roccolo 

• Importo deliberato (MM 238/2020): CHF 70'000.00 

• Importo a consuntivo: CHF 70'005.00 

• Importo sorpasso: CHF 5.00 
 

12.    È ratificata la liquidazione del credito di CHF 125'819.20 per il rifacimento strada, 
sottostrutture e canalizzazioni Nosed-Arosio 

• Importo deliberato (MM 255/2021): CHF 125'819.20 

• Importo a consuntivo: CHF 104'290.50 

• Importo restante: CHF 21'528.70 
 

13.    È ratificata la liquidazione del credito di CHF 7'269.75 per la sistemazione pozzetti acque 
chiare e luride al mappale 107 RFD AM - Vezio 

• Importo deliberato (Ris. Mun. 1192/2022): CHF 7'269.75 

• Importo a consuntivo: CHF 6'462.00 

• Importo restante: CHF 807.75 
 

14.    È ratificata la liquidazione del credito di CHF 24'000.00 per la sistemazione camera di 
accumulo Vezio 

• Importo deliberato (Ris. Mun. 1674/2022): CHF 24'000.00 

• Importo a consuntivo: CHF 23'963.25 

• Importo restante: CHF 36.75 
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15. È ratificata la liquidazione del credito di CHF 26'000.00 per la sostituzione della condotta AP 
e allacciamento mappale 27 RFD Alto Malcantone - Mugena. 

• Importo deliberato (Ris. Mun. 1696/2022): CHF 26'000.00 

• Importo a consuntivo: CHF 25'855.05 

• Importo restante: CHF 144.95 
 

16. È ratificata la liquidazione del credito di CHF 6'138.90 per l’acquisto del programma di 
costruzione WebGIS e la sua implementazione iniziale. 

• Importo deliberato (Ris. Mun. 2355/2021): CHF 6'138.90 

• Importo a consuntivo: CHF 5’563.80 

• Importo restante: CHF 575.10 
 
Approvazione della verbalizzazione 

• Presenti: 16 

• Voti favorevoli: 16 

• Voti contrari: 0 

• Astenuti: 0 
 

 
♦ ♦ ♦ ♦ ♦ 

 
 

5. Messaggio municipale nr. 278 
Richiesta di un credito di CHF 58'000.00 per le opere di rinforzo dell'alveo e delle sponde a 
valle della camera TreMa93 ad Arosio; 
La discussione della trattanda è riportata nel verbale delle discussioni (art. 25 cpv. 3 LOC). 

 
Il Presidente annuncia la trattanda relativa al Messaggio per le opere di rinforzo dell'alveo e delle 
sponde a valle della camera TreMa93 ad Arosio, e passa la parola per la lettura dei verbali 
 
Rapporto della Commissione edilizia e opere pubbliche 
Nicola Widmer legge il rapporto della Commissione edilizia e opere pubbliche, che invita il Consiglio 
comunale ad approvare il credito come da Messaggio municipale 
 
Rapporto della Commissione della gestione (viene letto il rapporto) 
Luca von Felten legge il rapporto della Commissione della gestione, che invita il Consiglio comunale 
ad approvare il credito come da Messaggio municipale 
 
Il Presidente apre la discussione generale. 
 
Non ci sono osservazioni. 
 
Il Presidente ricorda che eventuali emendamenti devono essere presentati per iscritto e che 
saranno sottoposti a votazione eventuale.  
 
Il Presidente, considerato che non ci sono emendamenti e osservazioni, chiude la discussione 
generale e procede con la votazione 
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Votazione definitiva sull’oggetto in trattanda 
- Maggioranza richiesta: Per l’approvazione del dispositivo di delibera è necessario il voto della 

maggioranza assoluta dei membri del Consiglio comunale pari a 11 voti favorevoli (art. 61 cpv 
2 LOC). 

 

• Presenti: 16 

• Voti favorevoli: 16 

• Voti contrari: 0 

• Astenuti: 0 
 
Lettura del dispositivo finale dopo la votazione da parte del segretario comunale. 
 
Visto l’esito della votazione, il Consiglio comunale risolve 
 

1. È approvato il progetto per le opere di rinforzo dell’alveo e delle sponde a valle della camera 
TreMa93 ad Arosio. 

2. Al Municipio è concesso un credito di CHF 58'000.00 (IVA 7.7% inclusa) da iscrivere alle uscite 
del conto investimenti.  

3. Il credito sarà ammortizzato secondo i disposti delle norme della LOC ed è finanziato con la 
liquidità a disposizione del Comune. Eventuali sussidi di enti esterni andranno in deduzione 
della spesa. Il Municipio è autorizzato a eventualmente procurarsi il relativo credito alle migliori 
condizioni di mercato. 

4. A norma dell’art. 13 cpv. 3 LOC, il credito decade se non utilizzato entro il termine di 2 anni dalla 
crescita in giudicato definitiva della presente risoluzione. 

 
Approvazione della verbalizzazione (art. 62 LOC). 

- Maggioranza richiesta: semplice 
- Presenti: 16 
- Favorevoli: 16 
- Contrari: 0 
- Astenuti: 0 

 
 

♦ ♦ ♦ ♦ ♦ 
 

 
6 Messaggio municipale nr. 279 

Accompagnante la richiesta di aggiornamento del Preventivo 2023 finalizzata all'aumento 
del credito a disposizione per l'acquisto di abbonamenti al trasporto pubblico; 
 

Il Presidente annuncia la trattanda relativa al Messaggio per l’aggiornamento del Preventivo 2023 
finalizzata all'aumento del credito a disposizione per l'acquisto di abbonamenti al trasporto pubblico, 
e passa la parola per la lettura del verbale 
 
Rapporto della Commissione della gestione (viene letto il rapporto) 
Luca von Felten legge il rapporto della Commissione della gestione che invita il Consiglio comunale 
ad approvare l’aggiornamento del Preventivo 2023 come da Messaggio municipale 
 
Il Presidente ringrazia per la lettura del rapporto e apre la discussione generale. 
 
Il Presidente ricorda che eventuali emendamenti devono essere presentati per iscritto e che 
saranno sottoposti a votazione eventuale.  
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Il Presidente, considerato che non ci sono osservazioni o emendamenti, chiude la discussione 
generale e procede con la votazione 
 
Votazione definitiva sull’oggetto in trattanda 

• Presenti: 16 

• Voti favorevoli: 16 

• Voti contrari: 0 

• Astenuti: 0 
 

Lettura del dispositivo finale dopo la votazione da parte del segretario comunale. 
 
Visto l’esito della votazione, il Consiglio comunale risolve 
 
1. È approvato l’aggiornamento del Preventivo del Comune di Alto Malcantone per l’esercizio 

2023 segnatamente: 

• il contributo per l’abbonamento ai trasporti pubblici (conto 629.3637.020) è aumentato da 
CHF 17'000.00 a CHF 40'000.00; 

 
Approvazione della verbalizzazione (art. 62 LOC). 

- Maggioranza richiesta: semplice 
- Presenti: 16 
- Favorevoli: 16 
- Contrari: 0 
- Astenuti: 0 

 
 

♦ ♦ ♦ ♦ ♦ 
 
 

7 Messaggio municipale nr. 280 
Accompagnante il Piano finanziario 2022-2025; 
La discussione della trattanda è riportata nel verbale delle discussioni (art. 25 cpv. 3 LOC). 

 
Il Presidente annuncia la trattanda relativa al Messaggio Accompagnante il Piano finanziario 2022-
2025, e passa la parola per la lettura del verbale 
 
Il Presidente ricorda che il Piano finanziario non è soggetto ad approvazione da parte del Consiglio 
comunale ma viene unicamente sottoposto al legislativo per informazione e discussione. 
 
Rapporto della Commissione della gestione (viene letto il rapporto) 
Luca von Felten precisa che il Municipio non ha chiesto un rapporto alla Commissione della gestione 
dato che il Piano finanziario non deve essere votato. Il Municipio ha però chiesto le considerazioni 
della Commissione della gestione che ha quindi fatto un’analisi del documento redatto dalla Società 
di revisione e consulenze BDO. Il piano finanziario riguarda il quadriennio 2022-2025. Il prodotto viene 
giudicato molto interessante e dovrà essere al centro della strategia degli investimenti futuri. Dovrà 
inoltre essere adattato nel corso del quadriennio. Viene specificato che gli importanti investimenti 
impongono una riflessione sul moltiplicatore d’imposta, sull’aumento dell’indebitamento pubblico, sulle 
priorità da dare ai vari investimenti e tutto questo considerando il futuro previsto per il Comune in 
ottica di aggregazioni. 
 
Il Presidente apre la discussione generale. 
 
Luca von Felten aggiunge che questo documento dovrebbe farci riflettere quando vengono esaminati 
i Messaggi municipali. È chiaro che si prospettano tempi duri visti gli importanti investimenti.  
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Giorgio Panzera dichiara che da una prima analisi l’aumento del debito pubblico può spaventare. 
Invita il Municipio a presentare al Consiglio comunale la sostenibilità degli investimenti proposti, 
perché, come detto dal Municipio, giustamente bisogna essere lungimiranti ma bisogna essere anche 
cauti. È chiaro che a qualcosa bisognerà pur rinunciare, dato che, anche in futuro le entrate per 
imposte e tasse non potranno aumentare in modo considerevole. 
Grandi margini di manovra per nuove case non ce ne sono, e anche l’implementazione di una zona 
industriale è chiaramente fuori discussione. Dunque dobbiamo fare quello che la nostra situazione 
finanziaria ci permette. 
 
Il Presidente siamo di fronte a un bivio se scambiare il debito pubblico con le infrastrutture. A titolo 
personale indica che preferisce avere un debito pubblico più elevato ma con tutte le infrastrutture 
necessarie e funzionali. Il comune non è un’azienda ma deve fare un servizio ai cittadini. Abbiamo 
comunque un capitale proprio importante e quindi spera che il Municipio proponga dei Messaggi per 
la realizzazione tutte le infrastrutture necessarie. 
 
Giorgio Panzera rileva che il timing della consegna del Piano finanziario non è stato ottimale. Il 
Municipio avrebbe dovuto consegnare questo documento molto prima. Questo anche rispetto alle 
decisioni prese a maggio. Il Consiglio comunale, in considerazione di questo Piano finanziario, 
avrebbe magari preso delle decisioni diverse. 
 
Luca von Felten spiega che quando si è riunita la Commissione della gestione la prima volta non 
disponeva di un confronto ottimale dei dati contabili e neanche di un piano finanziario. Ora potrà 
formulare delle considerazioni più precise e con cognizione di causa. 
 
Gabriele Widmer sottolinea il 3° punto del rapporto, vale a dire di cecare il dialogo sia tra i gruppi, sia 
tra l’Esecutivo e il Legislativo. Aggiunge che è importante definire quanto si vuole spendere per poi 
decidere quali interventi effettuare e con quali priorità. 
 
Il Sindaco spiega che il Municipio farà tesoro di queste indicazioni. Specifica che questo non è il primo 
piano finanziario, infatti il Municipio ne realizza una nuova versione ogni quattro anni circa. Quanto è 
arrivata al Municipio la richiesta di un Piano finanziario, quest’ultimo ha inteso che la Commissione 
della gestione desiderava un “nuovo piano finanziario aggiornato”. Solo successivamente si è chiarito 
che la Commissione della gestione desiderava il piano finanziario, che non per forza doveva essere 
appena aggiornato. Ricorda inoltre che una gran parte degli investimenti che deve fare il Comune, 
sono dettati da leggi superiori, come ad esempio il rinnovo delle canalizzazioni. Evidentemente se il 
comune ha in mente di agire con dei progetti straordinari come ad esempio quello degli stabili, il Piano 
finanziario dovrà essere rivisto. Il Sindaco spiega che siamo di fronte a una situazione simile a quando 
un privato deve costruire una casa, si dovrà fare un grande debito però allo stesso tempo si avrà a 
disposizione una casa. Aggiunge inoltre che nei prossimi anni c’è l’intenzione di sviluppare il piano 
finanziario internamente, così da poterlo aggiornare in poco tempo.  
 
Il Presidente ringrazia per gli interventi e chiude la discussione generale. 
 
 

♦ ♦ ♦ ♦ ♦ 
 
 
8 Mozioni e Interpellanze 
 
Interpellanze 
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Il Presidente ricorda che alle interpellanze giacenti e/o giunte entro 7 giorni dall’esecuzione della 
seduta del Consiglio comunale, il Municipio risponde tramite i singoli Capi dicastero durante la seduta. 
Per le altre verrà data risposta nella prossima seduta di Consiglio comunale. 
Le prese di posizione degli interpellanti sono riportati nel verbale delle discussioni, mentre il testo delle 
risposte è allegato al verbale delle discussioni. 
 
Il Presidente chiede se ci sono delle mozioni o interpellanze che si desiderano portare in questo 
momento. 
 

• Interpellanza del gruppo – Lega-UDC – 
Rinaldo Mercoli, Alfredo Bazzocco e Roberto 
Leoni 
“basta traffico parassitario” 

 
 
 

Alfredo Bazzocco, a nome degli 
interpellanti, si dichiara soddisfatto. 

• Interpellanza del gruppo – Alto Malcantone 
Forum – Delia Schneider Rizza, Simone 
Schönenberger, Christian Bührer, Jean-
Claude Golliard, Davide Haas e Giorgio 
Panzera, avente per oggetto 
“implementazione della mozione orti 
famigliari”  

Jean-Claude Golliard, a nome degli 
interpellanti, si dichiara non soddisfatto. 
 
Giorgio Panzera aggiunge che da quando è 
consigliere comunale non ha mai sentito 
criticare un’interpellanza. Chiede quindi 
parità di trattamento e specifica che le 
interpellanze sono un diritto dei consiglieri 
comunali. 
 

 
 

• Interpellanza presentata da Eric Mercolli, 
Rinaldo Mercoli, Jean-Claude Golliard e 
Gabriele Widmer a nome dei rispettivi gruppi 
PLR sezione Alto Malcantone, Lega-UDC, 
Alto Malcantone Forum e Alto Malcantone 
c’è, avente per oggetto “fluttuazione del 
personale”  

tenuto conto che l’interpellanza non è 
firmata da tutti i consiglieri comunali indicati 
sul documento il Municipio darà risposta la 
prossima seduta 
 

Luca von Felten indica che all’inizio della legislatura la situazione all’interno 
dell’Amministrazione appariva problematica. Dal 2022 questa “emergenza” sembra rientrata 
visto che ora le cose sembrano funzionare meglio. Spiega inoltre che il Segretario gli ha riferito 
di essere contento del funzionamento dell’amministrazione e che ora le problematiche con i 
collaboratori sono state risolte. Afferma che l’interpellanza potrebbe creare più problemi che 
benefici e propone quindi di ritirarla. 
 
Il Presidente specifica, riguardo al commento fatto da Luca von Felten, che l’interpellanza è un 
diritto dei Consiglieri comunali di richiesta di informazione e pertanto è importante dare una 
risposta. 
 
Jean-Claude Golliard spiega che confida pienamente nell’amministrazione attuale ma che è 
desiderio da parte degli interpellanti capire quello che c’è stato per andare in un’altra direzione. 
In seguito da lettura dell’interpellanza a nome dei quattro gruppi Lega-UDC, Alto Malcantone 
Forum, Alto Malcantone Forum e PLR. 
 
Il Sindaco chiede di sospendere per 5 minuti la seduta così da potersi consultare e valutare se 
dare immediatamente la risposta oppure durante la prossima seduta. 
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Il Sindaco, dopo essersi consultato con gli altri Municipali, indica che, tenuto conto che 
l’interpellanza non è firmata da tutti i consiglieri comunali indicati sul documento, il Municipio 
darà risposta all’interpellanza la prossima seduta. 
 
Il Sindaco indica però che verrà data risposta alla domanda numero 5, specificando che il testo 
è stato preparato direttamente dal Segretario comunale. Precisa che l’obbiettivo del Municipio 
è quello di mettere l’Amministrazione nelle migliori condizioni possibili, in modo da poter 
lavorare proficuamente per il Comune. Legge dunque il testo preparato dal Segretario Daniele 
Jarmorini:  
 
I collaboratori necessitano di stabilità, sicurezza e fiducia. L’obbiettivo del Municipio è quello di 
mettere a disposizione di ogni collaboratore la corretta formazione, un mansionario esaustivo, 
un ambiente di lavoro sereno, direttive chiare che regolino i comportamenti dei collaboratori 
all’interno dell’amministrazione, con i propri superiori e con l’utenza. 
A tal proposito chiediamo di trasformare questa interpellanza in interrogazione. Riteniamo che 
divulgare sul sito internet del comune la fluttuazione dei collaboratori possa minare la credibilità 
dell’Istituzione in quanto datore di lavoro, in particolare ritenuto che le situazioni eccezionali 
verificatesi negli ultimi anni riguardano ormai il passato. 
Mutamenti dell’organico comunale sono sempre possibili e questo, lo abbiamo visto nel recente 
passato, è collegato soprattutto alla posizione del nostro Comune che in taluni casi è 
svantaggiato a causa degli spostamenti che devono affrontare i collaboratori. 
 
Il Sindaco, come indicato nella risposta del punto 5, chiede a nome del Municipio di modificare 
l’interpellanza in interrogazione. 
 
Il Presidente ringrazia per questa anticipazione di risposta e chiede dunque agli interpellanti di 
comunicare al Municipio se vogliono trasformare l’interpellanza in interrogazione. 
 

 

 
 
Interpellanze giunte in seduta: 
- Gruppo Alto Malcantone Forum e Lega UDC – Interpellanza “sicurezza stradale: nomina 

commissione ad hoc” – il municipio si riserva di rispondere in occasione del prossimo Consiglio 
Comunale 

• Interpellanza dei Gruppi Alto Malcantone 
Forum e Lega-UDC sicurezza stradale. 
Viene chiesto di creare una commissione 
municipale per affrontare la questione 
della sicurezza stradale 

 

L’interpellante Giorgio Panzera legge il testo 
dell’interpellanza. 

 
 
Mozioni 
Il Presidente chiede se ci sono delle mozioni. 
 
Ananda Toffoletto presenta la seguente mozione: 
 

Mozionante Mozione Commissione  

Gruppo Alto Malcantone c’è 
Presentata da Ananda 
Toffoletto 
 
 

Alto Malcantone, un comune 
solare 
 
 

Commissione della gestione e 
commissione delle petizioni  
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Il Presidente propone di demandare la mozione per esame alla Commissione della gestione e 
Commissione delle petizioni. 
 
Giorgio Panzera chiede se non è necessario demandare anche alla Commissione edilizia e 
opere pubbliche. 
 
Il Presidente risponde che ritiene più adatte le Commissione della Gestione e petizioni in quanto 
i contratti saranno tra i privati e le ditte esecutrici degli interventi. 
 
Giorgio Panzera ringrazia per la risposta 
 
Il Presidente chiede se va bene demandare alla Commissione della gestione e Commissione 
delle petizioni? Non ci sono contrari o astenuti e quindi la Mozione viene demandata all’unanimità 
alla Commissione delle petizioni e alla Commissione della Gestione.  
 
 

♦ ♦ ♦ ♦ ♦ 
 
 
9 Trattanda Extra LOC proposta da Luca von Felten 

Proposta “gita” a Zurigo 
 
Luca von Felten spiega che non è proprio una trattanda extra LOC ma vuole solo esprime una 
considerazione di carattere culturale e Nazionale:  
Spiega che nel 175 anni fa venne scritta la 1a Costituzione Federale e nasce così la Svizzera 
dell’epoca moderna. Spiega che il Landesmusemu di Zurigo dedica ancora per qualche mese 
un’esposizione che ha avuto modo di visitare. Propone al Consiglio comunale una “gita” a Zurigo per 
visitare questa mostra. 
 
Il Presidente ringrazia per la proposta e chiede a Luca von Felten di proporre una data. In qualità di 
Presidente si farà carico di portare avanti l’organizzazione della giornata. 
 

10 Informazioni del Municipio. 
 
Giorgio Panzera chiede al Municipio se può dare informazioni in seguito al processo delle dimissioni 
di Sandro Poncini. 
 
 
Il Municipio comunica  
 

• Nomina della nuova Assistente sociale. Il Sindaco annuncia che il Municipio ha nominato quale 
nuova Assistente sociale la signora Anna Artaria. 

• Comunicazione relativa alla posa delle nuove condotte per l’acqua potabile relative al nuovo 
serbatoio AP di Breno. Il Sindaco spiega che la posa delle condotte è in corso. 

• Comunicazione ultima parte del credito quadro strade 
Il Sindaco spiega che l’UTC ha constatato che la condotta delle acque luride è situata ad una 
profondità troppo bassa e quindi sarà necessario sottoporre al Consiglio comunale un 
Messaggio municipale in ratifica. Nicola Widmer chiede di comunicare immediatamente alla 
Commissione edilizia e opere pubbliche quando è stata posata la canalizzazione. 

• Comunicazione relativa alle dimissioni del Municipale Sandro Poncini. Il Sindaco spiega che il 
Municipio ha fatto un preavviso e che lo stesso è stato inviato al Consiglio di Stato in quanto 
competente della decisione finale. Il Municipio è in attesa della decisione del Consiglio di stato. 
Dovessero essere accettate partirà la procedura di sostituzione che prevedono in questo caso, 
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dato che la lista risulta esaurita, può essere proposto un altro candidato (sempre della 
medesima lista) da un terzo degli allora proponenti. Se non dovesse arrivare questa proposta 
parte un’altra procedura che coinvolgerà tutti i gruppi politici. In caso di più candidati ci sarà 
un’ulteriore elezione. 

 
 
Richiesta Alfredo Bazzocco 
- Cantiere Fescoggia: perché di notte? 
- Paletti sulla strada Cantonale: il Municipio è a conoscenza che sono stati rubati alcuni paletti? 
 
Il Sindaco risponde che il cantiere è stato impostato dal Cantone durante la notte per non pregiudicare 
oltre misura il servizio pubblico di AutoPostale. Il Municipio non è nelle condizioni di far sospendere 
un cantiere di questo tipo, vista la durata di una sola settimana. 
Per quanto riguarda i paletti, il Sindaco conferma che sono stati rubati diversi paletti, poi ritrovati in 
fondo al ponte del Busgnone (probabilmente non si riuscirà a recuperarli). Il Sindaco comunica che 
se qualcuno ha degli elementi concreti da fornire al Municipio di farsi avanti. Comunica inoltre che il 
Cantone è stato informato. 
 
Jean-Claude Golliard comunica che da quando è stata fatta questa moderazione del traffico, la 
velocità nel nucleo è nettamente diminuita. 
 
Augusto Devittori sostiene che in alcuni casi la posa dei paletti è stata fatta nei punti sbagliati. 
 
Alfredo Bazzocco comunica di aver visto un’automobile fermarsi. Il passeggero è sceso dall’auto e ha 
tolto il paletto per poi buttarlo nel prato vicino. Purtroppo non è riuscito a prendere il numero di targa. 
 
Il Presidente ringrazia e propone di non dilungarsi troppo nella discussione dei paletti. Per chi avesse 
delle segnalazioni è pregato di farlo rivolgendosi in Cancelleria. 
 
Rinaldo Mercoli chiede informazioni riguardo la colonnina di ricarica VEL 
 
Il Sindaco risponde che il Municipio analizzerà il tema. L’idea del Municipio non è quella di togliere le 
colonnine di ricarica, semmai si intende posizionarne di nuove a pagamento. 
 
Il Presidente ringrazia nuovamente tutti i presenti e alle ore 22:56 dichiara chiusa la seduta. 
 
 
 
Daniele Jarmorini 
Segretario comunale, estensore 
(originale firmato) 
 
 
Breno, 26.06.2023 
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